

Andanzas de indios y aventureros en la Patagonia en novela de Patricio Manns

• "No me interesa el soliloquio del individuo del cual hablaba Nicanor Parra, porque se ha hablado demasiado del yo; todas las novelas son siempre el yo, a mí me pasan las cosas, yo soy el centro del mundo, me dejaron, volvieron, etc. En mis libros se mueven pueblos enteros, es algo épico".

Una novela de espacios abiertos, "El corazón a contraluz", presentó en la Biblioteca Severín de Valparaíso el escritor y cantautor Patricio Manns, quien se encuentra en Chile realizando diversas actividades culturales.

Este texto, publicado por Emecé Editores, fue escrito en Tres Villes, Francia, residencia actual de este autor en 1995 y relata la historia de un aventurero rumano, Julio Popper, en la Patagonia de fines del siglo pasado.

Consultado sobre su último libro, Manns dijo que éste había tenido una recepción magnífica en todos los niveles.

"El libro ha tenido una gran difusión, sobre todo a nivel del estudiantado; me han invitado a numerosas universidades, de Santiago y las regiones, como Ilamán ahora lo que eran las provincias", explicó.

Viviendo fuera del país desde 1973, Patricio Manns por primera vez en muchos años ha podido recorrer gran parte de Chile, "llegando hasta Puerto Montt, hasta La Serena, un poco antes del terremoto, realmente no me puedo quejar, ha sido una gran experiencia haber venido y haber permanecido más tiempo en el país", dijo.



Más conocido en Chile por sus canciones que por su literatura, a Manns le impactó el cambio que ha sufrido Chile en el último tiempo.

"En líneas generales ha sido un buen reencuentro con ciertos lugares y ciertas ciudades que he conocido, pero desde otro punto de vista es notable la transformación de esas ciudades. Temuco me pareció una ciudad que ha crecido enormemente, dejó de ser una ciudad provincial para convertirse en una gran capital, con un centro moderno, pujante, vivo, vital, pero la paradoja es que en los extremos hay gente que no tiene ningún recurso de subsistencia, que vive en el barro en pocilgas, casuchas hechas con latón o con cartón, lo que provoca un contraste muy violento



César Flórez G.

en la persona que llega y observa por primera vez esta situación.

"No es que antes no haya existido, lo que sucede es que después de 23 años

de estadía en Europa y habiendo recorrido bastantes países, éste es el único país donde realmente el abismo entre riqueza y miseria es tan profundo, tan abismante".

Libros baratos

"Hay diferencias entre los precios de los libros en Chile y Argentina, que está al lado; acá valen el doble para un mismo formato, mismo papel, misma calidad".

"Es una vieja hábito de la política chilena el querer controlar la cultura de un país".

"Yo recuerdo muy bien que en la época de la Unidad Popular, te desató un fenómeno inverso, se alborotó el costo de los libros aumentando los tirajes a cantidades inéditas; hoy día un 'best seller' vende 5 mil ejemplares, en aquél tiempo la primera edición de un libro era de 50 mil ejemplares y muchos de esos libros llegaban a los quioscos como los diarios, se vendían en la calle aparte de las librerías, el libro pasó a ser un producto cotidiano".

Andanzas de indios y aventureros en la Patagonia en novela de Patricio Manns [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Andanzas de indios y aventureros en la Patagonia en novela de Patricio Manns [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile